



Confidencial

Falla técnica y caos dan bienvenida al director del Metro

Adrián Rubalcava vivió ayer la triste realidad del Metro de la Ciudad de México, cuya titularidad asumió el martes pasado. Durante la tarde, una vía de la interestación Oceanía-Aragón, de la Línea B, se dobló y generó un conato de descarrilamiento. Dichas estaciones fueron cerradas. Miles de personas resultaron afectadas. El caos se prolongó hasta caer la noche, cuando Rubalcava posteo en redes sociales que los trabajos en la Línea B “se extenderán durante la noche de hoy (miércoles)”, por lo que, las estaciones Deportivo Oceanía y Bosque de Aragón permanecieron sin servicio. Su designación generó múltiples críticas, incluso en la ‘4T’, y con esto... a ver cómo le va.

¿Desaprobación política?

“Está en su derecho” es una frase que han ocupado tanto la presidenta Sheinbaum como su antecesor para desestimar o reprobar –pero sin entrar en confrontación– una acción de los opositores. La han expresado cuando se impugna alguna ley ante la Corte o cuando salen a las calles para protestar por las políticas del gobierno (‘Marea Rosa’). Por eso llama la atención que ayer la mandataria respondiera así, sólo con un “está en su derecho”, cuando se le preguntó su opinión sobre la solicitud que habría hecho la esposa de López Obrador, **Beatriz Gutiérrez Müller**, de la nacionalidad española, aun cuando fue ella, la exprimera dama, quien propició el diferendo con España por el tema del “perdón” por la Conquista.

Zapatero, “¡Siempre bienvenido!”

Y hablando de las relaciones México-España, el que se mostró muy contento de recibir al expresidente del gobierno español José Luis Rodríguez Zapatero en las instalaciones de la SEP fue el secretario **Mario Delgado**. Con el exdirigente del PSOE “hemos coincidido en distintos espacios progresistas”, dijo Delgado, y, eso sí, remarcó que “tiene un gran reconocimiento hacia el trabajo de nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum”. El morenista remató

el post en X –que acompañó de varias fotos– con un “¡Siempre bienvenido!” Claro, no vaya a ser que también a la mandataria la empiecen a criticar, ¿verdad?.

Silencian al PRI en la Permanente

Candentes se pusieron los ánimos ayer en la Comisión Permanente. “¡Fascista, fascista!”, terminó gritándole el coordinador de los diputados del PRI, **Rubén Moreira**, al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien ordenó apagarle el micrófono. Resulta que el priista coahuilense intentó comenzar a hablar del caso Teuchitlán, lo que molestó al morenista, quien le reprochó por querer “meter la agenda política por la puerta de atrás”, pues el tema a debatir era el Fobaproa. Qué conveniente...

Moctezuma-Johnson, primer cara a cara

El embajador mexicano en Estados Unidos, **Esteban Moctezuma**, tuvo un primer acercamiento con su homólogo estadounidense en México, Ron Johnson, con quien coincidió en un foro en la universidad de Miami Dade, y a quien le comentó “lo importante que es nuestro país para Estados Unidos”. A pesar de que aún no se anuncia cuándo llegará Johnson a México, es bueno que empiece a haber acercamientos con los mexicanos, y que quede clara la importancia de la relación bilateral.

Noroña se niega a hacer las paces

Aunque el diputado petista **Reginaldo Sandoval** afirmó que ya está zanjado su pleito con Gerardo Fernández Noroña, el presidente del Senado minimizó su postura con la ironía que le caracteriza y demostró que él sigue pintando su raya con el legislador del partido de la estrella: “Qué bueno. Somos hermanitos, Caín y Abel también eran hermanitos”, dijo con sorna.